

Dans le domaine de l'énergie nucléaire, la société Énergie atomique du Canada limitée s'emploie en ce moment, de concert avec des experts indonésiens, à déterminer si la technologie CANDU peut répondre aux besoins locaux, au cas où votre gouvernement adopterait cette option. Nos deux pays se livrent déjà, dans ce domaine, à des activités de coopération scientifique et réglementaire.

Les Canadiens ont aussi de grandes compétences pour ce qui est de l'exploitation des ressources en gaz naturel aux fins de la production d'énergie et des applications pétrochimiques. Nos réseaux de transport et de distribution sont les plus étendus au monde, faisant bénéficier nos consommateurs dans toute l'Amérique du Nord des avantages qu'offre le gaz naturel.

Des entreprises canadiennes de calibre mondial jouent un rôle fondamental quant au projet d'implantation d'un réseau de gazoducs transindonésien, qui est actuellement aux premiers stades de développement. Nous sommes prêts à effectuer d'importants investissements pour la réalisation de ce projet.

En ce qui concerne les télécommunications, nos technologies de transmission des données, de radiotéléphonie et de téléphonie rurale peuvent être largement appliquées pour aider l'Indonésie à atteindre les objectifs de développement de son réseau national.

Le Canada connaît bien les défis que pose la transmission de la voix et des données sur de grandes distances. Bon nombre de nos entreprises sont déjà bien établies auprès de partenaires locaux en Indonésie pour la fourniture de tels services à valeur ajoutée.

Nous recherchons par ailleurs de nouvelles possibilités d'investissement dans ce secteur. Nul doute que les Canadiens seront nombreux à profiter de la mise en souscription publique d'actions de PT Telkom sur le marché international.

Le développement de votre secteur minier, auquel participe la société Inco du Canada depuis la fin des années 1960, porte aussi la promesse d'une coopération plus poussée au niveau des affaires.

Douze « contrats de travail » canadiens dans le secteur minier sont en attente d'approbation finale par le gouvernement de l'Indonésie. J'espère que ces contrats pourront être approuvés dans les semaines et les mois qui viennent.

Par ailleurs, nos deux pays collaborent étroitement pour ce qui est de la protection de l'environnement. Le Canada a eu le privilège de participer à l'élaboration de la réglementation environnementale de l'Indonésie; nos entreprises d'ingénierie et de services font actuellement la démonstration de technologies